
 

 

 

 

 

An die Bürgermeisterin der Stadt Haan 

Frau Dr. B. Warnecke 

Herrn Endereß und Herrn Dürr 

 

Rathaus Haan  

42781 Haan 

 

rat@stadt-haan.de 

 
          Haan, den 18.08. 2021 

 

Sehr geehrter Herr Endereß, 
sehr geehrter Herr Dürr, 
 
 
für die gemeinsame Sitzung des SPUBA und UMA am 8. September 2021 beantragt die 
CDU-Fraktion die Aufnahme eines Tagesordnungspunkts „Schaffung von mehr Ruhe- 
und Erholungsplätzen – 100-Bänke-Programm für Haan“. 
 
 
Beschlussvorschlag:  
 
Die Verwaltung wird beauftragt, in den kommenden Jahren 100 neue Sitzgelegenheiten im 
Wald und auf städtischen Grünflächen zu schaffen oder ehemalige Standorte zu 
reaktivieren. Die Auswahl der Standorte erfolgt nach enger Beteiligung der Bürgerinnen 
und Bürger, beispielsweise im Rahmen einer Umfrage. 
 
Für die Haushalte 2022 bis 2025 wird ein entsprechender Ansatz aufgenommen. 
 
Begründung: 
 
Um Natur schätzen zu lernen, muss sie für die Bürgerinnen und Bürger erlebbar sein. 
Viele Haanerinnen und Haaner verbringen gerne ihre Zeit in unseren Wäldern und Parks. 
Leider erhalten wir immer wieder die Rückmeldung, dass sich Gruppen aufgrund ihrer 
individuellen Bedürfnisse von manchen Wegen und Flächen ausgeschlossen fühlen. So ist 
beispielweise für viele ältere Menschen eine regelmäßige Pause im Sitzen unerlässlich, 
um sich einen längeren Spaziergang zuzutrauen. Da gibt es Sicherheit, zu wissen, dass 
die Lieblingsrunde im Wald oder der Spazierweg im Sandbachtal mit ausreichend 
Sitzgelegenheiten ausgestattet ist. Gleiches gilt für Familien, junge Erwachsene oder 
andere Gruppen, die sich an der ein oder anderen Stelle eine Sitzgelegenheit wünschen.  
 
 
 
 



Seite 2 

 

Als CDU-Fraktion sehen wir hier ein hohes Potential, um die Attraktivität unserer Wald- 
und Grünflächen zu steigern. Gemeinsam mit den Bürgerinnen und Bürgern möchten wir 
passende Standorte identifizieren und im Nachgang im Rahmen des 100-Bänke-
Programms diese nach und nach ausstatten. Gerne sollen dabei auch die Erfahrung 
verschiedener Interessensvertretungen, wie beispielsweise die der 
Behindertenbeauftragten, einbezogen werden. Die Stadt Haan leistet so einen 
nachhaltigen Beitrag für das Zusammenleben in unserer Gartenstadt. 
 
 
 
 
 
gez.         gez. 
Jens Lemke        Annette Braun-Kohl 
Fraktionsvorsitzender      Sprecherin UMA  
     
   


